



PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

De interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación el tema musical "Hay secretos" del grupo Canticuénticos por su aporte a la lucha contra el abuso infantil.

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

“Hay secretos” forma parte del cuarto álbum de estudio “¿Por qué?, ¿Por qué?” editado en el año 2018 por el grupo musical Canticuénticos. En esta canción se aborda la problemática del abuso infantil de manera simple y directa pero no por ello exenta de calidad artística.

La composición de la letra y la música corresponden a Ruth Hillar y está acompañada por un video-clip cuya realización estuvo a cargo de Silvina Rodríguez Aguilera y Fabricio Sola, que ya roza las 3 millones de reproducciones en la plataforma YouTube.

Canticuénticos es un grupo musical originario de la provincia de Santa Fe que desde hace más de 12 años compone música para el público infantil. Su repertorio incluye huaynos, chacareras, cumbias, chamamé y otros ritmos nacionales y latinoamericanos. El grupo tuvo su origen en el encuentro entre Ruth Hillar (coros y flautas) y Daniela Ramallo (voz) en un taller de composición que dictaba Jorge Fandermole en la ciudad de Rosario. Luego se incorporaron Laura Ibáñez (voz), Daniel Bianchi (guitarra), Gonzalo Carmelé (bajo y contrabajo) y Nahuel Ramayo (batería y percusión).

En el año 2017 a instancias del entonces senador Omar Perotti, el Senado de la Nación declara su reconocimiento a la trayectoria del grupo (O.D. 1094/2016).¹

Sus integrantes dicen sobre sí mismos: *“Nuestras primeras canciones fueron apareciendo de a poquito, durante los años 2007 y 2008 entre mates, palabras y sonidos compartidos, mientras jugábamos a inventar e imaginar. En el año 2009 once de ellas se dieron la mano en el disco “Cuanticuénticos Embrujados”, y fue así como nos animamos a subir al escenario. A partir de ese momento no dejamos de tocar, componer, pensar arreglos e imaginar juegos en este camino que nos llevó a infinidad de lugares. Y nacieron canciones nuevas y llegaron dos discos más: “Nada en su lugar” (2013) y “Algo que decirte” (2015) y día a día siguen arremolinándose en nuestros corazones la música y la poesía anticipando canciones que esperan su momento de ser.”*²

¹ <http://www.senado.gov.ar/parlamentario/comisiones/verExp/3463.16/S/PD>

² <http://www.canticuenticos.com.ar/>

Dice la autora sobre la canción Hay secretos: *"Pensamos que el arte debería comprometerse con su tiempo, dando cuenta de las problemáticas por las que atraviesan las sociedades. Y las niñas y niños, que no están exentos de vivir los conflictos y cambios, muchas veces son las principales víctimas de la violencia social. Desde la música podemos tratar de acompañar, de la manera más afectuosa, responsable y comprometida, el trayecto de quienes están aprendiendo a vivir en un mundo difícil."*³

*"Me interioricé de muchas cuestiones relacionadas con el abuso y su prevención, de cuáles son los ejes sobre los que se trabaja en los programas de ayuda y a partir de esta información dura empecé a buscar la poesía, un lenguaje simple que pudiera llegar a quienes están sufriendo pero también a quienes no. Quise hacer, además, un llamado a los adultos que somos responsables de estar atentos, de ofrecer confianza, de brindar contención. Ojalá las canciones puedan ser como fueguitos, encendiéndose para alumbrar un camino que nos lleve a un mundo más equitativo"*⁴.

*"Es una canción que quisiéramos que escuchen cada nena, cada nene y cada adulto que muchas veces son los que guardan y tapan secretos que pueden ser trágicos"*⁵, concluye la autora Ruth Hillar.

Entendiéndolo como un aporte más a la lucha contra el abuso infantil es que solicito a mis pares acompañen el presente proyecto de declaración.

³ <https://vos.lavoz.com.ar/musica/canticuenticos-y-hay-secretos-la-forma-mas-amorosa-de-abordar-el-abuso-infantil>

⁴ Ídem.

⁵ <https://agenciafe.com/nota/307493-Hay-secretos-esa-cancin-que-busca-ayudar>